

**EL EXDIPUTADO Y EXMINISTRO ANDRÉS PALMA TUVO ADEMÁS UN ROL EN LA REFORMA EDUCACIONAL:**

# Histórico de la Concertación aterriza en el Gobierno como jefe de Asentamientos Precarios

El militante de la DC llega a un puesto que ha estado bajo la lupa en el último año, pues es el departamento del Ministerio de Vivienda que trabajó con las fundaciones involucradas en el caso Convenios, lo que obligó la salida de su antecesor.

J. P. GUZMÁN

Desde esta semana, el Ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu) cuenta con un “nuevo” rostro entre sus filas luego de que se nombrara al ingeniero comercial Andrés Palma (DC, 68 años) como jefe del Departamento de Asentamientos Precarios, lo que marca el regreso de un personero histórico de la ex-Concertación a un puesto en el Gobierno. Lo mismo ocurrió días atrás cuando Javier Etcheverry (ex-PPD) asumió, de forma interina, la dirección del Servicio de Impuestos Internos (SII), tras la salida de Hernán Frigolett.

La carrera política del falangista es de larga data y ha tenido responsabilidades en distintas administraciones, además de haber estado 12 años en el Congreso como diputado, entre 1990 y 2002.

Ese año fue nombrado director ejecutivo del programa “Chile Barrio” por Ricardo Lagos, para luego desempeñarse como ministro de Planificación entre 2003 y 2004.

Allí tuvo que trabajar en los asentamientos precarios, ya que el objetivo del plan impulsado por la Concertación era disminuir los campamentos. En 2019, en una columna en El Mostrador, Palma destacó dicho programa como una “experiencia exitosa” y dejó entrever lo que podrían ser los ejes que impulse ahora.

“La experiencia de Chile Barrio debiera ser considerada para abordar la situación de los asentamientos precarios (...). La mayor innovación fue la intersectorialidad entre entidades estatales, que permitió mejorar la asignación de recursos y las soluciones que se entregaron. Lo que se hizo bien en el pasado debe ser aprendizaje para hacerlo bien ahora”, manifestó.

Luego de su trabajo en campamentos, Pal-



MACARENA PÉREZ

ma pasó por diversas reparticiones del Estado —incluyendo una fugaz estadía en el directorio de Correos de Chile—, siendo la más recordada la que tuvo junto al Ministerio de Educación como secretario ejecutivo de la reforma de Michelle Bachelet en 2014, donde jugó un rol importante.

En el último tiempo se desempeñó como académico de la Facultad de Economía de la U. Santiago, además de integrar el Foro por el Desarrollo Justo y Sostenible, que agrupa a exministros de la Concertación, desde donde ha opinado de temas como las isapres.

Ahora el DC llega a un departamento que ha estado bajo el escrutinio público el último

año debido a la relación que sostenía con las fundaciones involucradas en el caso Convenios. De hecho, su antecesor, Ricardo Trincado, salió del cargo en diciembre de 2023 luego de ser acusado de no haber informado a tiempo al ministro Carlos Montes por las transferencias a Democracia Viva.

Consultado al respecto, el Minvu señaló que su elección se debe “a su extenso y destacado trabajo en el servicio público y su conocimiento del tema”. Además, indicó que su labor “estará centrada en implementar la agenda de modernización, transparencia y probidad, que contempla el rediseño del programa de asentamientos precarios”. ■

**Desafíos** En un departamento cuestionado por el caso Convenios, Palma deberá implementar el rediseño del programa de asentamientos precarios.